



# Heimgegangen

F XXV



## Susanna Thiessen 1915 - 1998

Clearbrook, Britisch Kolumbien

Die Begräbnisfeier für Susanna Thiessen fand am Montag, den 12. Januar 1998 in der Mennonitenkirche, Eckert Rd., Yarrow statt.

Pastor Dan Rempel eröffnete die Feier und betete. Arnold Fast verlas die Bibelverse Römer 6,28-39. Henry Epp hielt die Ansprache. Der Sohn Frank Thiessen verlas den Lebenslauf. Mehrere passende Lieder wurden vom Chor und der Gemeinde gesungen. Sarträger waren: Allen Thiessen, Mark Vangolen, Jim Thiessen, Gary Thiessen, Larry Thiessen und Mark Driedger.

*Bestattung:* Yarrow Friedhof.

Nach der Kaffeetafel mit

Gebäck wurden Erinnerungen an die Verstorbene vorgetragen, vor allem von den Kindern und Enkelkindern.

*i.A. Hildegard Kurth*

### Lebenslauf

Unsere Mutter, Großmutter und Urgroßmutter Susanna Thiessen wurde am 24. Februar 1915 in Neuendorf, Ukraine, Russland geboren. Getauft wurde sie am 27. Mai 1934 in Russland von Onkel Johann Giesbrecht. Gestorben ist sie am 6. Januar 1998 in Clearbrook, Britisch Kolumbien.

Ihre Eltern waren Isaak und Katharina Wiebe, geb. Braun. Sie war das 6. von 12 Kindern.

Im Jahre 1934 heiratete sie Johann Thiessen in Neuendorf und verlebte 10 wunderbare Jahre mit ihrem Mann. Die Ehe wurde mit fünf Kindern gesegnet. John, Isaak, Susan und Frank wurden in der Ukraine geboren und Agathe auf der Flucht in Polen. Vater hat Agathe nie gesehen, weil er zwei Stunden vor ihrer Geburt genommen wurde!

Im Oktober 1943 verließ die Familie Russland und wohnte neun Monate in Kulm an der Weichsel und sechs Monate im

Warthegau, Polen. Vonda flüchteten sie mit Pferd und Wagen zur Tschechoslowakei (durch Seifendorf und Seestadel). Dann ging es zu Fuß nach Bayern.

Nach dem Krieg wohnte Mutter mit uns fünf drei Jahre auf der Emde bei Brakel, Westfalen. Ihr Mann wurde im Krieg vermisst, und viele Versuche, ihn durchs Rote Kreuz und andere Organisationen zu finden, blieben erfolglos.

Im Dezember 1948 wanderte unsere Familie nach Kanada aus. Unser Bürge war Onkel Gerhard Kroeker.

Wir siedelten in Yarrow im Frasertal an. Hier kaufte Mutter im Jahre 1950 zwanzig „acre“ Busch mit einem kleinen Häuschen an der Boundary Rd., Yarrow. Ihr Großsohn Allen wohnt jetzt auf derselben Stelle mit seiner Familie.

1954 baute sie ein neues Haus, in welchem sie bis 1985 wohnte. Dann kaufte sie ein Kondominium in Clearbrook, wo sie bis Januar 1997 wohnte. In ihrem letzten Lebensjahr wohnte Mutter im Tabor Home, wo sie liebevoll betreut wurde, was wir, ihre Kinder, sehr schätzten und danken dafür.

Sie verdiente ihren Lebensunterhalt in den ersten Jahren in Kanada durch schwere Arbeit: Hacken, Beeren, Hopfen, Mais, Tabak pflücken. Sie arbeitete auch in einer Konservenfabrik mit Äpfeln, auch mit Rosen.